El Sol de Toluca



El quinda sumará 38 integrantes como bancada mayoritaria

MORFNA

Rechazan usar "aplanadora" legislativa

NOÉ ÁLVAREZ PASCUAL

El presidente de la Jucopo en el Congreso garantiza que mantendrán el diálogo con todas los partidos

l presidente de la junta de coordinación política (Jucopo) del Congreso del Estado de México, José Francisco Vázquez, afirmó que, pese a que Morena alcanzará la mayoría calificada con la incorporación de dos nuevos legisladores, no se impondrá una lógica de "aplanadora" en la toma de decisiones y se privilegiará el consenso con todas las fuerzas políticas.

El legislador explicó que las recientes afiliaciones de la diputada Paola y el diputado Gabriel Kalid Mohamed son importantes, aunque aún falta concluir el trámite administrativo para integrarlos formalmente. Consideró que este crecimiento refleja el trabajo político de su bancada. Con estas incorporaciones, Morena sumará 38 integrantes como bancada mayoritaria y, junto con sus aliados, alcanzaría 68 legisladores, mayoría calificada para aprobar iniciativas pendientes.

"Realmente un servidor nunca hemos usado la aplanadora como se decía. Ha sido una Legislatura de mucho consenso, de mucho diálogo, de muchas pláticas, y seguiremos trabajándola así. No necesitamos una mayoría absoluta o así aplastante para lograr lo que ha estado logrando el Estado de México y esta Legislatura, que son muchos acuerdos", puntualizó.

Cabe recordar que la legisladora sin partido Paola Jiménez ya anunció su afiliación a Morena, tras casi un año de que la bancada del PRI la separara del grupo parlamentario. En el caso de Gabriel Kalid, del Partido del Trabajo (PT), aún no se ha Respecto a la boleta especial utilizada en la elección judicial, reconoció que hubo errores propios de un ejercicio inédito

confirmado oficialmente su ingreso al partido guinda, pese a su acercamiento con la dirigencia estatal.

Sobre la confirmación de Héctor García para presidir el Tribunal Superior de Justicia de la entidad (Tsjem) por el Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM), Vázquez respaldó que el proceso se realizó conforme a la norma, aunque admitió que existen interpretaciones diversas. Consideró que las leyes secundarias de la Reforma Judicial deberán ajustarse para evitar vacíos legales, como la vacancia en la presidencia o qué pasaría si el más votado para presidir el Tsjem no ganara su distrito.

Respecto a la boleta especial utilizada en la elección judicial, reconoció que hubo errores propios de un ejercicio inédito, pero los consideró parte de un aprendizaje. Adelantó que la próxima elección, prevista para 2027, tendrá un proceso independiente con boleta específica para elegir a la presidencia vacante.

"Yo creo que tuvimos muchos errores por ser una primera elección, pero estamos muy orgullosos de tener un primer Poder Judicial votado por el pueblo. Hay que corregirlo como hemos corregido todas las elecciones, y para eso estamos en el proceso de aprender", dijo.

En materia política, defendió las actividades del magistrado y próximo presidente del Tribunal Superior, Héctor García Macedo, señalando que el contacto con la ciudadanía forma parte de la labor pública, siempre que se mantenga la apertura hacia otras fuerzas políticas.



TOLUCA

Con Paola Jiménez Morena alcanza mayoría calificada en Congreso

Mireya Carta

En un movimiento político que consolida la fuerza parlamentaria de Morena en el Congreso del Estado de México, el diputado Francisco Vázquez Rodríguez confirmó la inminente incorporación oficial de la diputada Paola Jiménez Hernández al grupo parlamentario del partido guinda.

En entrevista, Vázquez Rodríguez explicó que el proceso se encuentra en fase administrativa y que la integración de Jiménez ya es prácticamente un hecho. "Falta un trámite administrativo desde la solicitud al grupo, que el grupo lo acepte y que hagamos todo el trámite correspondiente... Pero digamos que es un



El diputado Francisco Vázquez Rodríguez confirmó la inminente incorporación oficial de la diputada Paola Jiménez Hernández a Morena

hecho", señaló.

Además, indicó confirmó que la incorporación de la ex priista fortalece al grupo parlamentario sin romper los acuerdos de respeto partidista establecidos desde el inicio de la legislatura.

El morenista destacó que, si bien se había pactado desde el inicio de la legislatura un *año de respeto partidista, la decisión de Jiménez Hernández se da en un marco de voluntad propia, y no como parte de una estrategia de "reclutamiento".

"Lo más fácil es, valga la expresión, ir a quitar diputados o invitarlos... pero esa no ha sido la lógica de nuestro grupo", expresó.

No obstante, Francisco Vázquez enfatizó que este nuevo equilibrio no implicará una imposición unilateral.

"Un servidor nunca ha usado la aplanadora...

Mayoría

Con la suma de Paola Jiménez, Morena y sus aliados alcanzarían la mayoría calificada, una posición que les otorga mayor margen para la aprobación de reformas estructurales que requieran dos terceras partes del Congreso local.

ha sido una legislatura de mucho consenso, de mucho diálogo. No necesitamos una mayoría aplastante para lograr lo que ya se ha venido construyendo en el Estado de México", subrayó.

El diputado reiteró que la política del grupo parlamentario de Morena seguirá enfocada en la construcción de acuerdos, y no en la confrontación o el uso del poder por el poder mismo.

"Seguiremos trabajando así, con diálogo, con apertura, con respeto a todas las fuerzas políticas", concluyó.